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Александра Андреевна – урожен-
ка села, а Ольга Алексеевна родилась 
в Свердловске, и приехала в село Ку-
ровское в 1987 году. С годами село для 
неё стало родным, селяне – близкими 
людьми. По воле судьбы в 2015 году 
уехала из Куровского в Камышлов, го-
дом позже уехала и А.А. Шевелёва – в 
Сухой Лог. Иногда, когда судьба зано-
сит Александру Андреевну в родные 
места, они непременно встречаются. 
Свидетелем такой встречи и стала я.

– С Александрой Андреевной мы 
начали работать 1 октября 1991 года 
в детском саду. Я была завхозом, она 
– медсестрой, – рассказывает О.А. 
Чуркина. – В 1997 году Александра 
Андреевна стала заведующей и про-
работала в этой должности 19 лет. 
Раньше состав участковых избира-
тельных комиссий формировался из 
кандидатур от трудовых коллекти-
вов, в 1996 году коллектив Куровско-
го детского сада выдвинул меня.

В 1997 году О.А. Чуркина по при-
глашению председателя Куровского 
сельсовета Л.Б. Ивановой перешла 
из детского сада в сельсовет, прора-
ботала там 18 лет, сначала секрета-
рём, потом – руководителем. 

– Когда я начала работать в участ-
ковой избирательной комиссии, 
председателем была Людмила Бори-
совна Иванова, и мы на протяжении 
нескольких лет работали вместе. Я 
ей очень благодарна за то, что свои 
знания, опыт работы она передала 
мне, вселила в меня уверенность в 
том, что я всё смогу. В настоящее вре-
мя она продолжает работать в УИК. 
Позже в участковой избирательной 
комиссии мы стали работать с Алек-
сандрой Андреевной, я была предсе-
дателем, она – секретарём. 

– Чем вас привлекала эта дея-
тельность? 

– Работа с людьми в первую оче-
редь, – говорит А.А. Шевелёва. – 
Мне всегда было интересно общать-
ся, мнение населения очень важно 
знать, настроение. Жители встреча-
ли нас в магазине, на дороге, в сель-
совете, спрашивали о выборах. И им 
было важно мнение членов комис-
сии: а за кого вы будете голосовать? 

– Поскольку мы не имеем права 
агитировать, проводили разъясни-
тельную работу, информировали, 
отвечали на все вопросы жителей, 
– подхватывает О.А. Чуркина. И до-
бавляет. – Раньше это был праздник 
для села, для людей. И люди подхо-
дили к выбору очень ответственно. 
В день выборов в сельском клубе 
организовывали концерты, показы-
вали кино. Сначала избирательный 
участок располагался в клубе, потом 
его перенесли в сельсовет. 

– Голосовали с шести часов, – во-

одушевлённо добавляет Александра 
Андреевна. – С утра звучала музыка, 
проходило торжественное открытие 
участка, смотришь – вот первые из-
биратели идут голосовать, думаешь 
– хороший день!

– Что изменилось? 
– У людей нет уверенности в за-

втрашнем дне. Нет стабильности, – 
продолжает собеседница. – Мы лю-
бим вспоминать, как мы жили и как 
отмечали праздники. Время было 
другое. Люди жили с открытой ду-
шой, коллективы были дружные, 
сплочённые. 

– Достаток у всех был пример-
но одинаковый, нечего было скры-
вать друг от друга. А сейчас вражда 
в коллективах даже бывает. Разбег 
в зарплатах, злость, зависть, разоб-
щённость. Каждый сам по себе, – до-
бавляет Ольга Алексеевна.

К слову, А.А. Шевелёва и сама 
была депутатом Думы Галкинского 
сельского поселения один созыв. Её 
кандидатуру выдвинул коллектив. 
Работали с Татьяной Анатольевной 
Пульниковой, она тогда возглавля-
ла сельское поселение, с Анжели-
кой Анатольевной Шумаковой, она 
была председателем поселенческой 
Думы. Как члены участковых изби-
рательных комиссий О.А. Чуркина и 
А.А. Шевелёва, конечно же, работа-
ли под руководством председателя 
Камышловской районной избира-
тельной комиссии С.Ю. Степанова. 
И обе отмечают, что он – оплот для 
многих коллег.

– Сергей Юрьевич – человек очень 
грамотный, уравновешенный, спо-
койный. По любому вопросу – всегда 
пожалуйста, всё разъяснит, посове-
тует, подскажет. Отношение у него к 
людям трепетное, это много значит. 
Любую ситуацию разрулит. Всегда 
знаем, что этот человек не оставит 
один на один с ситуацией. 

– А как вам работалось друг с 
другом? 

– С Ольгой Алексеевной рабо-
талось хорошо. Она человек ответ-
ственный. Мы всегда были уверены, 
что у нас всё будет хорошо. 

– Жили плечом к плечу, – продол-
жает Ольга Алексеевна. – Алексан-
дра Андреевна – человек, который 
протянет руку помощи в трудную 
минуту. Требовательная, конкрет-
ная. В составе участковой избира-
тельной комиссии всегда работали 
ответственные люди, знающие свои 
обязанности – это А.М. Яковлева, 
М.В. Устьянцева, Н.Т. Порсин. С го-
дами состав комиссии менялся, но 
нам было легко работать, мы могли 
во всём положиться на наших чле-
нов комиссии. Никто никогда не от-
казывал в помощи. 

О.А. Чуркина с теплотой отзыва-
ется о своих односельчанах, с кото-
рыми на протяжении 28 лет ей при-
шлось делить и горести, и радости, 
получать поддержку, понимание, 
добрые советы. 

Сейчас А.А. Шевелёва находится 
на заслуженном отдыхе, а О.А. Чур-
кина работает комендантом в Ка-
мышловском училище-интернате 
для инвалидов  и по-прежнему явля-
ется одним из организаторов выбо-
ров, сейчас она член Камышловской 
районной территориальной избира-
тельной комиссии.

*   *   *
Председатель Камышловской 

районной территориальной избира-
тельной комиссии С.Ю. Степанов: 
Главное в любом деле – это люди. Без 
них станки, машины и оборудование 
превращаются в простые железяки, 

а деньги – в пустышки. Помню, ког-
да депутаты Думы Галкинского сель-
ского поселения и его глава Анже-
лика Анатольевна своим решением 
предложили избирательной комис-
сии Свердловской области включить 
в состав Камышловской районной 
территориальной избирательной ко-
миссии многолетнего председателя 
УИК, руководителя Куровского тер-
риториально-структурного подраз-
деления О.А. Чуркину, то я сразу под-
держал эту инициативу и не ошибся. 
Вместе мы уже отработали несколь-
ко кампаний, по итогам которых 
Ольга Алексеевна отмечена Почёт-
ной грамотой Законодательного Со-
брания Свердловской области, а ко-
миссия сохранила свои лидирующие 
позиции в избирательной системе 
области.

 

 

Нечаянная 
встреча
Произошла у нас с О.А. Чуркиной и А.А. Шевелёвой. Точнее, шла я на 
встречу конкретно с О.А. Чуркиной, но получилось так, что собеседниц 
оказалось две. Знакомьтесь: Ольга Алексеевна и Александра Андреев-
на. Долгое время эти женщины жили в Куровском, вместе работали в 
детском саду, вместе трудились в участковой избирательной комиссии 
№ 454. И, представьте, даже жили в одном подъезде. Они из того време-
ни, когда на лестничных площадках было чисто так, что из квартиры в 
квартиру можно было ходить в носочках и домашних тапочках, когда 
люди были максимально открыты и дружелюбны, когда была твёрдая 
уверенность в завтрашнем дне.
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15 лет 
сотрудничества
20 марта – значимая дата для Камышловской районной избира-
тельной комиссии. В этот день в 2007 году вышел в свет совмест-
ный проект районной и городской территориальных избиратель-
ных комиссий с газетой «Камышловские известия» под названием 
«Избиратель». Новый спецвыпуск стал дополнительным связую-
щим звеном между избиркомом и населением. И сразу полюбился 
всем.

Со страниц спецвыпуска вы узнавали об истории избирательной 
системы, ветеранах и действующих членах избирательных комиссий, 
подготовительном и текущем этапе выборов, проводимых мероприяти-
ях с целью повышения правовой культуры избирателей и иных участ-
ников избирательного процесса, а также о многом другом, что так или 
иначе связано с выборами.

За годы сотрудничества «Избиратель» изменялся: первоначально 
спецвыпуск был самостоятельным приложением, позже вошёл в состав 
газеты, появились тематические рубрики, одна из которых – «Органи-
заторы выборов» – и представлена на этой полосе.

Регулярно на страницах газеты появляются новости о деятельности 
избиркомов, публикации, направленные на просвещение в сфере из-
бирательного законодательства, познавательные интервью с организа-
торами выборов разного уровня.

Благодарим всех, кто не остался равнодушным, принимал участие 
в тематических выпусках в качестве авторов и героев. Продолжаем ра-
ботать вместе: просвещать, разъяснять, организовывать этот важный 
избирательный процесс. Удачи всем!

    


